
 

 

 

 

合唱の楽しさ 

須加波B学級担任 豊原 泰子 

 学習発表会に向けて、毎日各クラスから歌声が聞こえてきます。それぞれのパートの音が徐々にまとま

り、合唱が日を追うごとにできあがっていく様子を聞きながら、本番はどのような合唱になるか楽しみに

なります。 

 私は、歌うことは好きですが、元々歌はあまり得意ではありません。小学校低学年の音楽の時間、隣り

の子に「音痴やね」と言われ、それから歌うときには自信が無く、小さな声で歌うようになっていきまし

た。そんな私が、あるきっかけで、小学４年生から合唱部に入りました。母校の南砺市の井波小学校には

合唱部があり、毎年優秀な成績を上げていました。３年生の時の全校集会で、合唱部のコンクールで最優

秀賞になった「つばめ」という歌を聴きました。近所の軒下にいるつばめが広い海を飛んで渡っていく様

子を歌っていて、とても感動し、自分もこんな風に歌いたいと思い、入部することを決めました。 

 練習は、毎日朝と放課後にあり、土日や夏休みも練習に通いました。私は高い声が出ないので、３年間

一番低いパートを歌っていましたが、熱心な先生の指導の下、少しずつ歌う楽しさを感じるようにまし

た。ほんの少しの表情、口の開け方、意識の違いで歌声はがらっと変わることを知り、先生の言われるよ

うに変えていくと、どんどん合唱がよくなっていくのがわかりました。おなかから声を出すことがわかる

と、自分の声が変わりました。周りの音をよく聞きながら歌うことで、合わせて歌うことの楽しさも感じ

ました。私は高い声は出なかったのですが、誰よりも低い声が出ることがわかり、少し自信ももてました。

３年間の間で、一度だけ県の代表になり、名古屋の大会に出場することができましたが、その時のことは

忘れられないよい思い出です。 

 その後、中学、高校では運動部に入り、歌う機会も減りましたが、大学生のとき、友達に「第九」を歌

わないかと誘われ、合唱団に入りました。本番は大きなホールで、有名なオーケストラやソリストと一緒

にステージに立ち、間近で演奏を聴くことができました。そして、最終楽章の合唱を歌い終えた後は、何

ともいえない高揚感で、とても素晴らしい経験をすることができました。振り返れば、歌の苦手だった私

が合唱の楽しさを知ることができたのは、小学校のとき合唱部に入ったおかげだと思い、感謝していま

す。 

国吉中学校の学習発表会の合唱では、毎年心に残る出来事があります。体調が悪いのをおしてみんなと

一緒に歌う姿や、小学校からの９年間一緒に過ごした仲間との最後の合唱のステージで、精一杯歌い、感

極まっている３年生の姿もありました。聴いていると胸が熱くなる歌を毎年聴かせてもらい、その度に、

やっぱり歌は素晴らしいなと感じます。今年はどんな合唱が聴けるのかとても楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高岡市立国吉中学校 

第１学年 学年だより 

                          令和元年１０月１日発行 

                                第 ７ 号 

１０月１日（火）部活動体験          １８日（金）会場設営 

   ２日（水）学習発表会係会        １９日（土）学習発表会リハーサル 

   ５日（土）県中学校駅伝競走大会     ２０日（日）学習発表会 

     万葉朗唱の会         ２１日（月）繰替休業日 

 ７日（月）生徒会専門委員会       ２２日（火）即位礼正殿の儀 

   ９日（火）中間考査（数・理・英）    ２３日（水）繰替休業日 

１０日（木）中間考査（国・社）      ２６日（土）市中文祭 

１４日（月）体育の日           ２７日（日）富山マラソン 

１５日（火）学年合唱リハ-サル       ２９日（火）小中合同避難訓練 

１６日（水）午後放課           ３０日（水）生徒総会 

１７日（木）全校合唱リハーサル      ３１日（木）市計算コンテスト 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

１０月５日（土）に富山県総合運動公園陸上競技場にて県中学校駅伝競走大会が開催されます。 

１年生からは 土屋 柚乃 さんが出場します。夏休みには暑い中、練習に励み、少しずつタイム 

を縮めてきました。テレビでも放送されます。是非熱い声援をお願いします。 

スタート時刻：女子１０時３０分 男子１２時００分 友好レース１３時３０分 

 

 

   学習発表会 学年合唱           

 「星座」    伴奏者 湊  颯        ９月３０日（月）に後期生徒会長選挙が行われ 

         指揮者 稲元 佑威      ました。結果、２年 明庭 妃南花さんが当選し 

ました。これからは１年生も生徒会役員として、 

 「unlimited」  伴奏者 立浪 華       国吉中学校を引っ張っていくことになります。 

         指揮者 原  蒼馬       これまで以上に国吉中学校の生徒としての 

                          

 男声パートリーダー   山下 颯馬       

 ソプラノパートリーダー 立浪 華       をもって、様々な活動に積極的に取り組んでほし 

 アルトパートリーダー  田中 心寧      いです。 

 

私は、今までのタイムの中で１番良かったので

満足しています。長距離は苦手だけど、やりきっ

た達成感があるので勉強も苦手な教科でもできる

ように、苦手なことも積極的に取り組むようがん

ばりたいです。            

 今までの１番のタイムは15分10秒だった

けど、今日は14分27秒でした。いろんな先

生に応援されて、笑ってしまいましたが、とて

もうれしかったし、「がんばろう」という気持ち

がわいてきました。走る前は、走りたくないと

思っていましたが、走ってみるととても楽しか

ったです。             

 

 

１周目のラップタイムが目標よりも速く通過する

ことができたのでしっかりペースをつかんで走れ

ていたんだと思います。来年は走るペースをあげ

て最後しっかりダッシュできるようにしたいと思

います。来年の目標は今年のタイムをぬかすこと

です。               

 

 マラソン大会ではベストタイムが出たので良か

ったです。でも、自分の本気は出せませんでし

た。スタートは良かったのですが、後からだんだ

んつらくなってきていろんな人にぬかされまし

た。呼吸がまとまらなかったのが原因だと思いま

す。                

給食後だったので、あまり力を出せなかったけ

れど、夏休みの始めのころより確実に速くなって

いるので、来年はもっと速く走れるようにしたい

です。今年は駅伝の選手に選ばれなかったけど、

来年に向けてどんどん速く走れるようにしていき

たいです。              

 アップをしっかりしていなくて、最初の方は足

があまり動かなかったので来年はしっかりアップ

をしていいコンディションで走りたいです。自分

のタイムも練習の時より遅かったのですごく悔し

いです。来年は絶対に駅伝の選手に選ばれて、６

位以内に入ります。         

後期生徒会長選挙 


